

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DE LA OPINION

La ex-Emperatriz Zita prepara el terreno para que su hijo el Príncipe Othon suba al Trono

En Estados Unidos habrá una Escuela de Relaciones Exteriores

Nueva York, feb. 20.—Owen D. Young ha aceptado la presidencia de la Junta de Sindicatos encargada de la administración de los fondos destinados a la organización de la Escuela de Relaciones Internacionales, propuesta por Walter Hines Page, que se organizará en la Universidad de John Hopkins.

Al aceptar el nombramiento Mr Young dijo lo siguiente: «Los Estados Unidos, como gran nación acreedora, están ahora frente a oportunidades y responsabilidades que no habían tenido antes. Si queremos cumplir éstas adecuadamente, debemos educarnos para ello. Con el objeto de realizar este objetivo, debemos organizarnos convenientemente debido a que la distancia a que nos encontramos nos impide estar en inmediato y diario contacto con los problemas internacionales contactos en que si están los pueblos de Europa, debido a su proximidad unos de otros. La necesidad de una escuela sobre la materia, organizada de acuerdo con los principios de investigación, no solamente es obvia sino precisa.»

Los nuevos acorazados serán como fortalezas

Londres, feb. 20.—Los planes de los acorazados «Nelson» y «Rodney», actualmente en construcción en virtud del tratado naval de Washington, son tan revolucionarios, según dice el «Daily Express», que marcan el fin de la era de los dreadnoughts.

Los nuevos vapores serán completamente diferentes de todos los conocidos hasta ahora en el mundo, y en realidad serán fortalezas flotantes y aerodromos. Tendrán una estación de radio que cubrirá miles de millas y, 9 cañones de 16 pulgadas en las torres delanteras.

En la parte anterior no llevarán cañones, pues allí estarán los muelles aéreos, y el vapor llevará sus propios ac-

Tipos de cambio

Banco de Costa Rica	
Nueva York	400 1/2
Londres	380
París	105 1/2
España	285
Italia	83
Suiza	335 1/2
Bélgica	102
Berlín	400 1/2
Amsterdam	40 1/4

Cambio internacional

(Bolsa de Nueva York)
(Cable de ayer)

Londres	4.75 1/2
París	5.21
España	14.20
Italia	4.10
Suiza	19.23
Bélgica	5.02

San José 19 de febrero de 1925

roplanos y su personal de aviación.

Otra modificación importante, dice el citado diario, consistirá en que los barcos no tendrán chimeneas, descargándose el producto de las hornillas por medio de tuberías extendidas hacia la popa.

La distribución de las corazas también constituirá otra revolución, estando los arsenales, lo mismo que los cañones en la parte delantera. Es probable que los barcos tengan más de un puente acorazado

Veto de la Inspección de Municipalidades

La Inspección de Municipalidades ha vetado el acuerdo No. 14 de la sesión 18 de la Comisión de Sanidad.

El veto es muy comentado.

Baltodano en la Clínica

El estado de salud del diputado don Leonidas Baltodano, quien se encuentra en la Clínica de Victory y Pacheco, es muy delicado.

Hacemos votos por la mejoría del estimado amigo.

para establecer sucesivos medios de protección.

Un gran edificio para diversiones en Nueva York.

Nueva York, Feb. 20.—Ya quedaron inaugurados los trabajos de construcción del futuro edificio que se llamará «Arena Deportiva», el que substituirá al famoso Madison Square Garden. Este último está ya sufriendo modificaciones y adaptaciones para dedicarlo a oficinas y despachos comerciales.

Al conocimiento del Juez de lo Contencioso Administrativo pasó el asunto de la Tesorería Municipal Auxiliar de Golfo Dulce

Se nos informa que han terminado ya los trámites y la revisión de libros y documentos de la Tesorería auxiliar municipal del cantón de Golfo Dulce, tesorería que estaba a cargo del señor Abel Franceschi.

Recordarán nuestros lectores que el señor Inspector de Hacienda de aquella región, don Zenón Castro Quesada, había hecho cargos de malversación de fondos comunes

de la compañía constructora de la Arena Deportiva, declara que se conservará el nombre de Madison Square, por lo pronto, y que la obra sacará un costo total de seis millones de dólares: La junta directiva de la compañía la componen, además de Rickard, Kermit Roosevelt, T. Coleman Dupont, John H. Duys, este último conocido empresario de circo.

La estructura del edificio cubrirá la extensión de una manzana y el edificio tendrá varios

pisos, dedicándose unos a teatro, otros a salas deportivas y por tanto, podrán simultáneamente, celebrarse varios espectáculos. Por último, en la parte superior del edificio, se instalará una gran estación difusora de radiotelefonía.

Una actriz que ha resultado absuelta

París, febrero 20.—Madame Stanislaw Uminska, hermosa, inteligente y joven actriz polaca, fué absuelta por unani-

dad en el juicio por asesinato que se le seguía por haber dado muerte a su novio Jean Zysnowski, escritor y veterano de la guerra, durante el mes de julio de este año. Su defensa era que lo mató para librarlo de los terribles sufrimientos que le ocasionaban un mal incurable. El jurado deliberó sólo tres minutos.

Pianistas latinoamericanos en Alemania

Berlín, febrero 20.—La América Latina está bien representada en la colonia de artistas que dará conciertos en Berlín durante este invierno. La señorita Angélica Morales, una mexicanita de trece años de edad, hizo su debut en una sala de ésta hace pocos días y se ganó muy favorables comentarios. Ha hecho estudios por varios años en los conservatorios alemanes y se la tiene por un niño prodigio.

Rosita Renard, la pianista chilena ha dado frecuentes conciertos en Berlín, y dará uno más antes de partir en una gira artística por Estados Unidos y Sud América. Después regresará a Europa.

Claudio Arrau, otro pianista chileno, anda ahora dando conciertos en Sud América, y se le espera pronto en Berlín, donde dejó a su madre. Arrau se dió a conocer del público alemán poco antes de la guerra, y se le tenía aquí por uno de los más celebrados pianistas jóvenes.

Velada a Beneficio de la Liga de Futbol

El martes próximo se verificará en el Teatro América una velada a beneficio de la Liga de Futbol. La compañía María del Pilar Martínez pondrá en escena la preciosa obra «Cordaria».

En ese acto serán entregados los trofeos a los campeones. Asistirá el Presidente de la República.

Interesante entrevista con el señor Secretario de Seguridad Pública

El asunto de las irregularidades de la Agencia Principal de Policía Municipal

Eran las dos de la tarde. Estábamos frente al señor Ministro de Educación Pública don Napoleón Quesada.

El ilustre profesor nos hablaba con peculiar amabilidad. En silencio lo escuchábamos recordando en ese instante sus clases de castellano en las aulas del Liceo de Costa Rica.

Por nuestra mente desfiló una caravana de recuerdos gratos.

Pensamos en el generoso maestro que nos dictaba una sabia lección, enseñándonoslo igual en todo tiempo. Don Napoleón continúa siendo el mismo amigo franco y fino, sencillo y gentil.

Los tiempos cambian. Nos hombres no. El profesor de gran nobleza es el mismo desde su modesta mesa del Liceo que desde su elegante escritorio de Ministro.

—¿Ha leído usted, le preguntamos, el comentario que hace «La Opinión» sobre las palabras del diputado don Jorge Volio alrededor del nombramiento del Inspector de las Tesorerías Escolares?

—Sí, respondió. Pero no extraño esos ataques sistemáticos del aludido diputado. Dijo, agregamos que la Inspección había sido creada por cuestión de estómago. La creación de ese puesto

está comprendido en mi proyecto de reformas a la Ley de Tesorerías Escolares. La labor del Sr. Zayas Bazán es muy meritoria. Lo que sucede es que los enemigos políticos querían, con marcada infamia, dejar sin pan a un hombre activo y honorable, a un caballero que no se prestó a sus manejos para hacer crecer la escandalosa deuda reformista que no llega ni la quinta parte de lo que se está pagando. Zayas se reveló a firmar un documento vergonzoso como ex-Secretario del Partido. Como hombre

Mañana se celebrará en Alajuela una gran feria

Con el objeto de allegar fondos para proveer de un buen órgano a la Catedral de Alajuela, se celebrará mañana en aquella ciudad un gran turno general cuyo éxito será completo, dado el entusiasmo que reina entre los alajuelenses por esta feria y el noble fin que se persigue con ella.

El grabado que ilustra esta nota, corresponde al órgano que se proyecta comprar para dicha Catedral y que será uno de los mejores del país.

La escandalosa deuda reformista no llega a la quinta parte de lo que se está pagando

honrado no podía hacerlo bajo ninguna condición. Por eso cayó de su puesto en el cual pudo permanecer si atiende las sugerencias del Dr. Vargas Araya. Este último, en cierta ocasión, lo llevó a la Sabana por el Estadio y trató de convencerlo. Le dijo que él lo sostendría en el Municipio, como Presidente, si hacía constar una cuenta por C 10.000 ofreciéndole el oro y el moro. Zayas respondió que no lo haría, que el caso era muy distinto. Y ese gesto suyo le costó el puesto.

Entonces yo, que le cono-

Don Carlos Leiva feminista

Don Carlos Leiva nos manifestó ayer que él defendería en la Cámara el voto femenino.

Dice que lo apoya, pero restringido.

Considera que hay muchas mujeres muy bien preparadas, pero que por su poco rosamiento con los asuntos políticos, el voto no puede ser amplio.

El Licdo. Leiva piensa que puede implantarse el voto como en Dinamarca.

cia bien, que sé lo que vale, lo llamé a ocupar una posición que él desempeña admirablemente. Gracias a su labor se han evitado grandes ultrajes. Numerosas irregularidades han podido subsanarse. En una ciudad vecina se evitó un fraude que pasaba de C 40.000. Esta Inspección está en el mismo caso de la Inspección de Hacienda Municipal que gracias al señor García Solano le han entrado al Tesoro grandes sumas de dinero. Por otra parte, la actuación del contador General don Carlos Jinesta es muy recomendable. Ese joven, trabajando arduamente pudo poner al día su oficina. El atrazo era tan grande que se calculó un plazo de un año para normalizar la situación. Sin embargo, don Carlos lo hizo en tres meses. Yo estoy muy satisfecho de la labor realizada por él.

No me importan los ataques ni las infamias del Cura Volio.

En el caso de Zayas se han engañado. El puesto de Inspector es indispensable. Últimamente, gracias a él, se pudieron evitar las irregularidades de la Agencia Principal de Policía Municipal. Al Tesoro Escolar ingresaban sumas mucho menores de las que

Un instituto para seguros sociales

Ciudad de México, febrero 20.—Por el Ministro de Trabajo se está estudiando el proyecto de ley sobre accidentes y se creará el Instituto Nacional de Seguros Sociales para administrar, vigilar y garantizar los intereses de la clase trabajadora.

El tráfico en Londres toma invernicio

Londres, febrero 20.—Para Pasa a la pag. 5

Le llueve al Doctor Vargas

El Inspector de Municipalidades ha ordenado la averiguación del caso respecto a la calle que se construye frente a la casa del Dr. Vargas Araya.

Se dice que no hay ningún acuerdo que autorice tal construcción.

Algo que hace feo

Se nos comunica la noticia de que se está investigando algo respecto a la construcción de la calle Pasteur y a la compra de una casa en seis mil colones. Parece que en ello hay intereses creados y algo así como propiedades de los miembros de una comisión municipal. Investigaremos.

Pasa a la pag. 8

Envío de los lectores

General malestar

La nueva disposición del Poder Ejecutivo de que los empleados de sus dependencias deban trabajar ocho horas, ha levantado un malestar general entre todos ellos ya que las razones que tienen para disgustarse tal determinación, son poderosas.

Si se comparan los actuales sueldos de los empleados públicos a aquellos de que disfrutaban hace diez años, se encuentra un fenómeno de que con pocas variaciones, son los mismos. Y al mismo tiempo que se puede hacer esa observación, puede hacerse la otra de que la vida ha encarecido en unos tres o cuatro tantos más.

Y no es explicable que con los sueldos de que disfrutaban los empleados dependientes del Poder Ejecutivo, se les exija trabajar ocho horas diarias, desde luego que siendo tan exiguos los sueldos que se pagan a los empleados, ellos necesitan lógicamente algunas horas del día para desarrollar otras actividades que les proporcionen medios suficientes, con que atender sus necesidades.

Pagando mal a sus empleados, el Estado no puede exigir de ninguna manera que tales empleados, concreten todo su tiempo a los servicios que ellos les prestan, por el motivo de que necesitan parte del día a otros trabajos. Quien

paga bien a un empleado, tiene perfecto y legítimo derecho para esperar que él dedique todo su tiempo a los servicios que deba prestar, pero quien no paga ni siquiera mal a los empleados, de ninguna manera puede pedirles que todas las horas del día las consagren a sus labores. Debe dejarles horas libres, dentro de las cuales, ellos puedan allegarse otros fondos, con que atender a las múltiples necesidades de la vida moderna.

Además, la última disposición del Poder Ejecutivo es criticable en cuanto ella sólo se aplica a los empleados que más mal están retribuidos, pues aquellos que disfrutaban de buenos sueldos, son los jefes, los superiores, los que sólo en automóvil se mueven, y que no teniendo ojos escrutadores que los vigilen, llegan y salen a cualquier hora. Para esos, las horas de oficina son un ridículo requisito y la puntualidad una cosa desconocida.

Se impone, pues que el Ejecutivo, vuelva sobre sus pasos, y deje en pie las anteriores horas de oficina, para que sus empleados, que tan malos sueldos tienen, trabajen en otras labores, y se proporcionen nuevos medios de vida. De lo contrario, se comete una manifiesta injusticia, que con razón, levanta mil voces de protesta.

JUSTICIERO

Los escarceos económicos del Secretario de Hacienda

De todo lo que en sus demostraciones de ayer y hoy hace para probar al señor Secretario de Hacienda que la caña no tiene razón de ser protegida por el Gobierno, se saca en claro, que es su opinión la de que no debe existir proteccionismo de ninguna clase ya que, decía Sumner, «el proteccionismo no es más que el residuo antiguo y desprestigiado de un sofisma económico y la mayor conquista de la ciencia consiste en haber dado fin a tal sofisma».

Sobre la base de esta temeraria afirmación, se desprende que todo el empeño del señor Soley Güell se contrae, a dejar la industria dulcera sin protecciones que equivaldría a concluir con la indicada industria, ya que es sabido que en un país naciente que no ha tenido tiempo de desarrollarse económica y agrícola toda protección es necesaria a fin de poner a caminar por sus propios rodajes su vida industrial. ¿Cuál es el empeño de los Gobiernos al nombrar sus Cónsules? Estoy seguro de que no es para que estos cambien de clima, es tan sólo para hacer conocer en el exterior la vida económica e industrial de la nación. ¿Es o no esto un proteccionismo, que los más poderosos países de la tierra usan? Ahora si las grandes naciones protegen sus industrias ¿cómo es posible que Costa Rica que aún está en pañales no sea ayudada?

Es indudable que el más lamentable sofisma del señor Ministro es decir: «que toda protección supone un gasto para el Estado y un gravamen para el ciudadano». Las protecciones que todos los Estados proporcionan a las empresas de cada país no llevan en mira nunca ganancias inmediatas para éste sino el estímulo pa-

ra que toda riqueza nacional que promete brillantes futuros se desenvuelva con toda energía y pueda más tarde darle halagüenos y positivos resultados a un país, máxime cuando el futuro bienestar de éste está en la agricultura. Acaso no fué necesario dar al principio toda clase de protección al cafetalero, la que hoy devuelve al Gobierno en forma de fuertes tributos. ¿Y en qué país del mundo ha encontrado el señor Soley Güell la extraña práctica de no alentar con el proteccionismo, pero bien entendido y útil? No hay que confundir cierta clase de leonino proteccionismo para complacer amigos y soldar compromisos políticos; ese, naturalmente, no sólo es odioso sino que es incorrecto, pero el proteccionismo del cual deriva utilidad la nación es patriótico y beneficioso. El más grande y fundamental error del Gobierno, es tener la mirada puesta en las Aduanas como positiva renta del Estado, cosa que no pasa de ser un espejismo peligroso de que tuvimos dura experiencia en los años de guerra europea.

La verdadera independencia nuestra está en proteger cuanto más se pueda nuestra agricultura a fin de que los tributos respondan a las necesidades del Estado, que es una renta segura y estable. Mientras el Gobierno gasta en asuntos sin importancia un presupuesto enormemente grande, reduzca esos grandes y los emplea en el proteccionismo y verá cuanto aumentará la riqueza; y al decir proteccionismo, también me refiero a apertura de caminos, ferrocarriles, muelles, etc. Así debe entenderse el proteccionismo.

UN AGRICOLA
Alajuela, febrero 1925.

DE LA VIDA RELIGIOSA

Mañana en las iglesias de la capital

CUARTO DOMINGO
Capilla del Seminario

5.30 horas, misa rezada de comunión.
6.15 horas, misa rezada de comunión.
19 horas, bendición y exposición del Santísimo.

Iglesia Metropolitana

6 horas, misa rezada de comunión.
7 horas, misa rezada de comunión.
8 horas, misa de tropa.
9 horas, misa de conventual.
11 horas, misa rezada.
12 horas, misa rezada.
13 horas, confirmación y bendición.
19 horas, plática y bendición.

Iglesia del Carmen

6 horas, misa rezada de comunión.
7 horas, misa rezada de comunión en la Uruca y Apostolado del Sagrado Corazón de Jesús.
8 horas, misa parroquial, lectura del Evangelio y plática.
10 horas, misa rezada.
13 horas, inscripción partidas de bautismo.
13.30 horas, bautizos.
15 horas, reunión de los Hermanos de la 3.ª Orden del Carmen.
15.30 horas, Conferencias de San Vicente de Paul.
19 horas, rosario, plática y bendición.

Iglesia de La Soledad

6 horas, misa rezada de comunión.
7 horas, misa rezada de comunión.
8 horas, misa Parroquial, lectura del Evangelio y plática.

10 horas, misa rezada y enseñanza religiosa.
13 horas, inscripción partidas del bautismo.
13.30 horas, bautizos.
15 horas, no hay reunión de cofrades.
19 horas, rosario, plática y bendición.

Iglesia de La Dolorosa

5.30 horas, misa rezada de comunión.
6 horas, misa rezada de comunión.
7 horas, misa rezada de comunión.
8 horas, misa Parroquial, lectura del Evangelio y Plática.
8 horas, misa rezada en Hatillo.
9 horas, misa rezada en San Sebastián.

Capilla de Sión

10.30 horas, inscripción partidas de bautismo.
12 horas, bautizos.
17 horas, rosario, plática y bendición.
7 horas, misa rezada de comunión.
16 horas bendición.

Iglesia de La Merced

5 horas, misa rezada de comunión.
6 horas, misa rezada de comunión.
7 horas, misa rezada de comunión.
8 horas, misa rezada de comunión.
10 horas, misa Parroquial, con orquesta, lectura del Evangelio y plática.
12 horas, inscripción partidas de bautismo.
13 horas, bautizos.
19 horas, Rosario, plática y bendición.

Se extiende a las Jefaturas Políticas y Agencias Ples. de Policía las funciones del Inspector de Tesorerías Escolares

N. 35

San José, 18 de febo. 1925.

El Presidente Constitucional de la República habiendo sido establecida la plaza de Inspector de Tesorerías Escolares en acuerdo N. 165 de 13 de enero de 1925 de la Secretaría de Educación Pública, y considerando:

1.—Que las rentas de que disfrutaban las Juntas Escolares se derivan en parte de las multas que imponen las autoridades políticas y de policía.

2.—Que las funciones fiscalizadoras del Inspector deben ser extendidas a todas aquellas oficinas que manejan o perciben fondos destinados a las Juntas de Educación.

3.—Que en estas condiciones se encuentran las Jefaturas Políticas y Agencias Principales de Policía, inclusive las Municipales, que son los centros encargados de percibir las multas que impongan en

virtud de los juzgamientos que tramitan.

4.—Que la intervención del Inspector de Tesorerías en la gestión de dichos funcionarios tiende a hacer más efectiva la reglamentación dictada por esta Secretaría en decreto N. 2 de 31 de julio de 1906, acuerdo:

Extender a las Jefaturas Políticas y Agencias Principales de Policía las funciones del Inspector de Tesorerías Escolares, únicamente en lo que se refiere a la percepción de fondos que por ley corresponden a las Juntas de Educación, quedando obligados los respectivos funcionarios a suministrar al Inspector los informes que solicite y la exhibición de los comprobantes o documentos que indique.

Publíquese.—JIMÉNEZ.

El Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación.

R. CASTRO Q.

LIBRERIA ESPAÑOLA de María V. de Lines

Tiene a la venta las obras completas de

William W. ATKINSON a \$4.00 cada volumen

La salud — La riqueza — El éxito

Este tesoro que todos lo ambicionamos nos lo puede proporcionar la incomparable obra del famoso y universalmente conocido pensador WILLIAM W. ATKINSON. Solicíteme un folleto explicativo de las obras.

En breve se pondrá a la venta la interesantísima obra del Caballero Audaz, titulada EL NOVELISTA QUE VENDIÓ A SU PATRIA o el Tartarín Revolucionario. Se reciben encargos.

Rómulo Artavia

Agente exclusivo de la Herring Hall Marvin Safe Co.
Ofrece sus CAJAS DE HIERRO de todos tamaños en abonos mensuales, y un buen surtido de acreditados SOMBREROS DE PITA MONTECRISTO a precios muy bajos.
Teléfono 1058 San José Costa Rica Apartado 653

CACAO MOLIDO Q. H.

- SUPERIOR CALIDAD -
Fábrica situada 50 varas al Este Botica La Dolorosa
Se prueba café ajeno garantizando trabajo
Agente en San José Gonzalo Moraga

ESTE LIBRO SE DISTRIBUYE GRATIS

¿Deseará poseer este extraño y misterioso poder, que encanta y fascina a los hombres y a las mujeres, influye en sus pensamientos, dirige sus deseos y os hace dueños de cualquier situación? La vida está llena de seducción para los que dominan los secretos de la influencia hipnótica y para los que desarrollan su poder mágico. Podéis aprender vosotros mismos a curar las enfermedades y corregir los vicios sin medicinas, ganar la amistad y el amor de los demás, aumentar vuestros recursos, satisfacer vuestras ambiciones, reñicar de la vida y fortalecer el espíritu mágico, que os permitirá salvar todos los obstáculos en beneficio de vuestro interés.
Podéis imponer vuestra influencia instantáneamente, con la prontitud del rayo, a las demás personas, adormeceros o adormecer a otros a cualquier hora del día o de la noche, suprimir los dolores y sufrimientos. Nuestro libro *La Filosofía de la Influencia Personal* explica detenidamente el medio de adquirir este poder y la manera de utilizarlo venturosamente en la vida. Está agotado por su Clero, los magistrados, los médicos y los hombres de negocios, aun por las personalidades mundanas mundanas. Es útil a todos y no cuesta nada: lo distribuiremos gratis para dar a conocer al público nuestra institución. Escríbid hoy mismo pidiéndolo al SAGE INSTITUTE Dep. 500 C. Rue de l'Indy, 9. París (Francia), incluyendo al lo desear, algunos sellos de correo de vuestro país para ayudar en los gastos de porte y de expedición. El frasco de una carta para Francia es de centavos.

De "La Gaceta" de ayer

Decreto autorizando a la Junta de Educación de San José para que proceda a la venta del edificio «Juan Rafael Mora», cuyo producto debe ser invertido en la construcción de un nuevo edificio escolar en esta ciudad que deberá llevar el mismo nombre de «Juan Rafael Mora»

Antonio Castro Castro, Tercer Auxiliar del Registro Público en sustitución de don Víctor Manuel Carvajal.

Nómbrese a don Julio Umaña B., Jefe Político del Cantón de Santo Domingo de Heredia.

Se concede licencia por quince días a don Miguel Alvarado Z. para separarse de la Jefatura Política del Cantón de San Carlos y se recargan sus funciones en el Secretario de esa oficina.

Se autoriza la exhumación de los restos de José Mora Venegas, sepultados en el cementerio de Esparta; de Francisco Vargas Ledesma, sepultados en el cementerio Calvo; de Francisco León Chong, sepultados en el cementerio de la Chacarita (Puntarenas) y los de Mercedes Guerrero Ruiz, sepultados en el mismo lugar.

Se concede permiso por tres meses a la señorita Angelina Castro Meléndez, encuadernadora de los Archivos Nacionales y se nombra en su lugar durante ese tiempo a la señorita Lidia Espinosa.

Se restablece en la ciudad de Heredia, para el servicio de la Provincia, la Clínica de Asistencia Pública bajo la dirección del Dr. Eduardo González Flores.

Se nombra al señor Manuel

Dr. Bengué, 16, Rue Ballu, Paris.

BAUME BENGUÉ
Curación radical de
GOTA-REUMATISMOS
NEURALGIAS

De venta en todas las farmacias y droguerías.

POLVORA ELABORADA
para turnos y fiestas
ofrezco barata
TOMAS FERNANDEZ
En el Almacén

Anúnciese y busque a La Opinión

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

La boda Mora - Calvo

En la residencia de la familia Palacios Gócher a las 8 de la noche de ayer y con un carácter rigurosamente íntimo, se efectuó la ceremonia matrimonial del señor don Eduardo Mora y la señorita Sarita Calvo.

Impartió la bendición el señor cura de la Parroquia de la Merced, Prebitero don Rosendo de Jesús Valenciano, y actuaron como padrinos don Federico Tristán y la señorita Vítaja Madrigal, don Domingo Chacón y la señorita Carlota Palacios.

Después de la ceremonia religiosa, los familiares asistentes fueron obsequiados con un refresco.

Los nuevos esposos salieron para Santa Ana en viaje de bodas de donde regresarán a fijar su residencia a esta capital.

Muy grato es para nosotros congratular a los esposos deseando para el nuevo hogar todo género de ventura.

Llegada del Exmo. señor Ministro de México Licdo. don Antonio Mediz Bolio

Su Señoría el señor Encargado de Negocios de México don José G. Moreno ha recibido un despacho cablegráfico de la Habana en el cual el Excmo. Sr. Lic. don Antonio Mediz Bolio, nombrado recientemente Ministro Plenipotenciario de México en Costa Rica, le anuncia su salida para esta República, a donde debe arribar en el vapor San Benito en la mañana del lunes próximo.

El señor Mediz Bolio es uno de los diplomáticos de más nombre de la República mexicana. Ha sido representante de su patria en la República Argentina, Colombia, España y últimamente en Suecia. Perteneció a la intelectualidad mexicana, siendo uno de los más notables escritores, ha dirigido varias revistas y diarios de su país en los que dejó huellas de su talento.

Viaja el señor Mediz Bolio en compañía de su estimable señora esposa, una dama de exquisita cultura a quien la sociedad josefina recibirá con júbilo en su seno.

El actual Encargado de Negocios ad-interim de México en Costa Rica Sr. Moreno, ha sido ascendido a primer Secretario de la Legación. El señor Moreno permanece en Costa Rica desde el 21 de octubre de 1924, y durante la ausencia del señor Ruiz ha desempeñado el puesto de Encargado de Negocios con tino y celo.

Muy grato es para LA OPINION anticipar su cariñoso saludo al distinguido diplomático y a su Sra. esposa que vienen a representar ante nuestro Gobierno al hermano país de México.

Miguel Angel Robles O.

En el corazón del caballero don Miguel Angel Robles Troyo, Diputado al Congreso Constitucional y en el de su señora esposa doña Amalia Oreamuno Flores, se renueva en el día de hoy el intenso dolor que ocasionara el fallecimiento de su unigénito hijo, Miguel Angel, de nueve años de edad, acaecido en esta capital el 21 de Febrero de 1923.

Aquel hogar, feliz el 24 de junio de 1923, con el nacimiento del varoncito que trajo tanta alegría a los padres, se vió de súbito acesado por el infortunio con la grave dolencia que le aquejaba borrando la mano del destino, de un sólo golpe, las más grandes ilusiones de los esposos Robles-Oreamuno, a quienes en este día de dolor renovamos el testimonio de nuestro afecto y cariño, el cual hacemos extensivo a sus abuelos el Lic. don Nicolás Oreamuno y a su estimable señora esposa.

Cumpleaños

Celebra hoy la fecha de su natalicio las señoritas Margarita Truque Gutiérrez y Rosita Durán Esquivel, y don Ricardo Villafranca Carazo.

Fecha matrimonial

Celebra hoy la fecha de su matrimonio don Hernán Calzada Bolandi y doña Lidia Carboni Granados, 1914.

Recordatorios

Cumplen años mañana de haber fallecido, don Francisco Salazar Chacón, 1912. Don Osvaldo Odio Boix, 1906 y señorita Elsie Brealey Aguilar.

El te de hoy en el Golf

En la tarde de hoy se efectuará en los salones del San José Golf Club el te semanal de verano para las familias que no han salido de temporada. Habrá baile y además interesantes partidas de tennis en los campos de juegos destinados a tal objeto.

Del hogar Marcó Narvaez

El hogar de don Francisco Marcó y de su señora esposa doña Sara Narvaez se encuentra de gala con el feliz nacimiento de una niña. Muy grato es enviar nuestra congratulación a los padres, deseando para la recién nacida todo género de ventura.

Felicitación

Hoy celebra el 17 aniversario de su matrimonio nuestro amigo don Eladio Salazar Ureña y su señora esposa doña Anita Mata R., con tal motivo nos es muy grato enviarles nuestra enhorabuena.

Baile en Puntarenas

Mañana domingo, en la noche, se efectuará en el Hotel Europa de la ciudad de Puntarenas un suntuoso baile, con el cual se inaugurará un nuevo salón destinado a baile, y que es uno de los más amplios del puerto.

Don Raul Streber, propietario del Hotel Europa no omite esfuerzo alguno en proporcionar toda clase de comodidades a los veraneantes, por lo cual ordenó la construcción de este salón.

Regreso

Después de haber pasado una temporada en la ciudad de Puntarenas, regresaron a esta capital el Lic. don Luis Anderson, su señora esposa doña Luisa Montealegre y demás familia.

Restablecida

Doña Herminia de Picado esposa del señor Diputado don Juan Felipe Picado, que se hallaba bastante delicada de salud después del nacimiento de la última niña, se encuentra ya completamente restablecida.

José Santos Chocano

Ha desembarcado en Puerto Limón, y permanecerá durante varios días en la ciudad de Cartago, el poeta don José Santos Chocano quien debe salir en día próximo para Venezuela. Su señora esposa doña Margarita Aguilar permanecerá en esta capital al lado de su familia durante la ausencia de su esposo que será de cuatro semanas.

De Limón

Don Antonio del Barco y su hijas las señoritas Mercedes y Emilia, llegaron a esta capital procedente de Limón. Hospédanse en el Boarding de doña Feliciano de Sartoresi. El señor del Barco regresó a Limón. Permanecerán unas semanas en esta ciudad sus hijas.

Despedida

En la mañana de ayer salió para Puerto Limón, en donde embarcará para la República Argentina, vía Panamá, el Profesor don Luis Felipe González Flores. En la estación del Atlántico estuvieron a despedirlo el Excmo. Sr. Ministro de la República Argentina, el señor Presidente del Congreso Lic. don Arturo Volio, don Federico Sauter, don Manuel C. Quesada, Dr. don Roberto Jiménez, Dr. don Eduardo González, don Ernesto González, don Rafael Salas M., don José Dávila, Lic. don Horacio Castro y muchas personas más. Deseamos al señor González una feliz travesía.

Regreso

Ha regresado de la región del Atlántico el señor Ministro de Gobernación don Rafael Castro Quesada, quien fué invitado por Mr. Jhon Stain para visitar las plantaciones de Cimarroses Fruit Company, de las cuales trae magníficas impresiones el señor Castro Quesada.

Para Limón

En asuntos relacionados con la Guía Comercial de Costa Rica salieron para Limón don Eduardo Montealegre y don Manuel A. Quiros, quienes permanecerán varios días en aquel puerto.

Don Walter Beutel

En la mañana de ayer en la Estación del Atlántico fué despedido por gran número de compatriotas el caballero don Walter Beutel, miembro de la colonia alemana, que se dirige a su patria en vía de paseo. Le deseamos muy feliz travesía.

Para Juan Viñas

En la semana de ayer salieron para Juan Viñas, a pasar una temporada en la quinta del Lic. don Alberto Echandi, el Lic. don Carlos Lara y su señora esposa doña Marta Hine.

Doña Herminia de Bria

En la mañana de ayer fue despedida en la estación del Atlántico por gran número de amigas, doña Herminia Zamora de Bria quien, en compañía de su hija Jolanda, sale para Colombia después de haber pasado varias semanas en esta capital.

Para la Habana

En la tarde de ayer, en el vapor Atenas, se embarcó con destino a Cuba, a donde le llevan asuntos comerciales, don Ramón Ramírez Arias.

Melva Merry

En compañía de doña Elena de López, en la mañana de ayer salió, para Cristóbal, Canal Zone, la señorita Melva Merry. A la estación fueron a despedir a las estimables viajeras don Felipe J. Alvarado, su familia y un grupo de amigas de la simpática viajera.

La boda de hoy en Santo Domingo

En la ciudad de Santo Domingo de Heredia, se efectuará hoy la ceremonia matrimonial de don Víctor Zamora V. con la señorita Rosalina Azofeifa Chacón.

Para esta boda se sirvieron participarnos e invitarnos doña Inés v. de Azofeifa madre de la novia y don Juan B. Zamora y señora padres del novio.

Deseamos para los nuevos esposos todo género de ventura.

Don Carlos Lagos

Después de haber permanecido en esta capital durante varias semanas, salió en la mañana de ayer para Limón, en donde embarcará con destino a Nuevo Orleans, el caballero salvadoreño don Carlos Lagos. Le deseamos feliz travesía.

Para Panamá

Ayer en la mañana salió para Panamá, en vía de trabajo, don Manuel Montoya. Le deseamos feliz travesía.

para Gatúm

En la mañana de ayer y después de haber permanecido en esta capital varias semanas al lado de su familia, salió para Gatúm, Zona del Canal, don David Phillips, su señora esposa doña Matilde Sáenz Cordero y sus hijos. Los acompaña doña Elisa Cordero v. de Sáenz y su hija Estela quienes permanecerán varios meses en la vecina República. Despedimos muy cariñosamente a los estimables viajeros.

La boda Mora Sanabria

A las 6 de la mañana de hoy en la parroquia del Carmen se efectuará la ceremonia matrimonial de don Rogelio Mora y la señorita Rosa Sanabria. Actuarán como padrinos don Manuel R. Mora y su señora esposa doña Lidia

Ch. de Mora, don Carlos E. Montero y doña María Cristina de Montero, don Ramón Céspedes y doña Leticia de Céspedes.

Después de la ceremonia religiosa y con carácter rigurosamente familiar, se efectuará una recepción en la casa de José R. Mora.

Congratulamos a los nuevos esposos y deseamos ventura para el nuevo hogar.

Para Puntarenas

Con el fin de pasar unos días de temporada en la ciudad de Puntarenas, al lado de su hijo don Julio, salió para este lugar doña Adriana de Díaz Granados.

Para Europa

En el mes de abril próximo saldrán para Europa, en viaje de recreo, don Antonio Escarrré y su señora esposa doña Leonor de Escarrré.

Enfermo

El niño Walter Geebe que estuvo atacado de sarampión, se encuentra ya completamente restablecido, noticia que mucho nos alegra.

Boda en Europa

Por cartas recibidas en esta capital se ha tenido noticia de haberse efectuado en España el matrimonio de don Bartolo Escarrré, conocido comerciante de esta plaza.

Urodonal Limpia el Riñon



**Reumatismos
Gota
Arenillas
Ciática
Arterio-
Esclerosis**

URODONAL realiza una verdadera sangría úrica (ácido úrico, uratos y oxalatos)

OPINION MEDICAL

Es por decir que es menester perseguir el artrismo hasta en las más profundas raíces que planta en la infancia en que todas sus futuras manifestaciones se hallan en germen. Es menester pues, que todo artrítico velo con gran celo sobre la futura salud de sus hijos y que los asegure, ahora que al fin gracias al Urodonal podrá hacerlo, la inmunidad contra todos los accidentes futuros con que es lastimoso los dotar al darlos la vida.

Profesor LÉGEROT

Antiguo Profesor de Fisiología general y comparada en la Escuela Superior de Ciencias de Argel

Establecimientos Chatelein, 7, rue de Valenciennes, Paris. — Agentes generales para Centro América: ANTONIO COLLA & C.

Agente Exclusivo en Costa Rica E. de MEZERVILLE

Gyraldose

para los cuidados íntimos de las Señoras

La GYRALDOSE es el antiséptico ideal para viajes. Presentada en comprimidos estables y homogéneos. Cada dosis echada en dos litros de agua es la solución perfumada que la Parisiense ha adaptado para los cuidados rituales de su higiene íntima.



Excelente producto no tóxico, desinfectante, antioleoso y clarificante.

Olor muy agradable

Se consigue muy fácilmente

Agrega un real bien estar.

Establecimientos Chatelein, 27, rue de Valenciennes, Paris. Agentes generales para Centro América: ANTONIO COLLA & C.

El antiséptico que toda mujer debe tener sobre su mesa de tocador.

En resumen, nuestras conclusiones, basadas sobre numerosas observaciones que nos fue dado realizar con la Gyraldose, nos permiten aconsejar siempre su empleo en las numerosas afecciones de la mujer, especialmente en la leucorrea, el prurito vulvar, la uretritis, la metritis, la salpingitis, y en todas las circunstancias en que el médico quiera hacer la asepsia de las partes, recordando el adagio bien conocido: La salud general de la mujer está basada sobre su higiene íntima.

Dr. HENRI RAJAT.

Doctor en Ciencias de la Universidad de Lyon, Jefe de Laboratorio de los Hospicios Civiles, Director de la Oficina Municipal de Higiene de Vichy.

Agente Exclusivo en Costa Rica E. de MEZERVILLE

Labores Parlamentarias

El reclamo de una compañía naviera por las lanchas "La Sultana" y "La Estrella" decomisadas durante el conflicto panameño

A las 15 hs. 10 minutos, Presidió el Lic. Volio. Se aprobó el acta anterior.

Veto del Ejecutivo

Definitivamente se aprobó el veto del Ejecutivo al proyecto de reglamentación de la Ley de Control (Art. 1 y 10)

El pago de dos lanchas

Presidente. Está en tercer debate el proyecto de pago a la Compañía de Transportes del Golfo de Nicoya por las lanchas Sultana y Estrella, decomisadas por las tropas panameñas (El dictamen señala la suma de \$ 163 990 menos el 5 por ciento).

Ortiz Odio. Motiva su voto negativo al dictamen. Leé unos documentos apoyando el pago a la Compañía. Dice que la Empresa acepta el peritazgo del Sr. Cabezas.

Aludiendo al señor Fait elogia su lancha Roxana en la que ha paseado (risas) Se refiere a las pérdidas de la Compañía. Ha perdido los intereses de cuatro años. No ve por qué negarle el pago a una empresa tan honorable. Costa Rica debe ser leal a una empresa tan consecuente.

Mayorga R. Tiene interés, no personal, en el asunto. Con la pérdida de esas naves el tráfico con su provincia ha sufrido pérdidas.

La Compañía, dice, tiene mucha razón. Ha perdido grandes ganancias.

La Comisión debe aceptar el peritazgo del señor Cabezas.

Cordero. La Comisión de Hacienda no tiene interés de perjudicar a nadie. Dió su dictamen sobre un peritazgo. Siempre que se hace un reclamo al Gobierno se exagera. Esto no me lo puede negar nadie.

La Comisión no ha hecho sino llenar los requisitos del caso. Dictaminó de una manera que cree justa, equitativa.

El 5 por ciento de rebaja es por el uso de las lanchas

Creó el dictamen es muy equitativo. La comisión mantiene el dictamen.

Odio. La Empresa no cobra lo que en términos jurídicos se llama el luelo cesante.

Ortiz Jorge. No tiene opinión sobre el asunto. Le parece más factible el dictamen del señor Cabezas.

Defiende el 5 por ciento dado el gesto de la Compañía en momentos apremiantes. La deuda debía ser de la suma señalada por el Ministerio de Hacienda.

Castro R. No ve del caso rechazar el dictamen. Debe votarse y en tercer debate hacer reformas.

Rechaza el cargo de la empresa de que la Comisión no concretara puntos. El dictamen del señor Cabezas es muy amplio.

Ruega a la mesa se lea el dictamen de los peritos. Volio. En esta ocasión el Congreso debe estar inspirado en la Justicia.

Su criterio es que la Compañía no ha exagerado nada, que tiene derecho a la suma señalada.

Lo justo es justo. Suplica a la Comisión modifique el dictamen.

Ortiz Odio. Aclara un concepto del señor Volio.

La Compañía pide... \$ 181.500. El Ingeniero Cabezas señala \$ 172 621. La empresa desea partir la diferencia.

En los Tribunales el Gobierno pierde el tiempo.

Arias. La Compañía entregando sus lanchas no hizo nada más que cumplir con su deber. Ese requisito existe en caso de guerra.

Hace historia del caso. Le llama la atención el hecho de que los peritos señalen sumas mayores que la parte reclamante.

Alude a varios argumentos.

Sostiene que una lancha en uso pierde mérito.

Apoya el 5 % del rebajo.

Ortiz Odio. Pregunta a los abogados de la Cámara si la empresa podía o no colmar los intereses. Cita un cobro de la Casa John Keit exigiendo asperamente a la empresa. Defiende a la compañía con todo calor.

Leiva. No se explica la marcada vehemencia del señor Ortiz.

Explica el punto del colmo; los intereses se pagan desde el día en que se implanta la demanda.

Los intereses señalados por el Código Civil son del 6 por ciento.

Ortiz Odio. La tesis es inamoral.

Leiva. Más inamoral es

Pasa a la octava página

Movimiento diario

San Félix. Luna Nueva el 23. El 21 de febrero de 1817 nació en Valladolid el célebre poeta don José Zorrilla.

Nacimientos

Abel Roberto, de Abel Fernández y Ofelia Boschini.

Carmen María, de José Soto y Amalia Avendaño. Napoleón Francisco, de Encarnación Cruz y Josefina Solórzano.

Marjoni Josefina, de Rómulo Tovar y Angela Calderón.

Defunciones

Eduardo Salas, 5 años. Dulcelina Muñoz, 2 años.

Pasaportes

Rubén Albin Lundquist, Nicaragua. Marta Salazar, Canal Zone. Dora Salazar, Canal Zone.

Hospital de San Juan de los

Entradas
Piedades Zúñiga, San Jo-

sé; José Umaña, id; Regina Marin, Peralta; Félix Escobar, Guápiles; Roberto Bravo, Siquirre; Judit Alvarez, San José; Rosaura Salazar, Puriscal; Ventura Salazar, id., Adelina Madrigal, San José; Josefa Mora, Orotina; María Morales, Alajuela; Antonina Fernández, San José; Julia Cambalán, id., Valerio Castro, Puriscal; Custodia Busiamante, Escazú; Manuel Quesada, id., Arturo Gordon, Matina; Mélida Abarca, Las Pavas; Mario Castro, id., Urbina Chinchilla, Curridabat; Juan Méndez, id.; Alberto Chaves, La Uruca; Francisco Campos, San Mateo; Manuel Sánchez, Alajuela; Antonio Fernández, Alajuelita; Aristides Arrieta, Heredia.

Salidas

Domingo Reyes, Copal; Rosa Delgado, San José; Arsenio Solano, La Chirracá; Romualdo Díaz, El Bejucal; Belisario Redondo, Las Animas; Célimo Ulate, Alajuelita; Ernesto Carvajal, San José; Arturo León, Siquirre.

Remate de bonos

Ayer se verificó un remate de bonos nacionales en el Ministerio de Hacienda.

Esos bonos fueron adquiridos a la par. Nos dicen que ello obedeció a un trust que movilizó sus actividades en diferentes sentidos.

Encargue sus trabajos a la

Imprenta MINERVA

Revista Mercado de Maderas

NATIONAL LUMBER COMPANY ASERRADERO WOLF

Precio de maderas del Pacífico en su Depósito en San José

Cedro	1"	\$ 0.50 pulgada
Cedro	1"	0.50 a 0.60 pulgada
Tablón de Pechote	1"	2.50 cada 4 varas
Tablón de Pechote	2"	2.00 " "
Tablilla de Pechote	1"	1.50 " "
Tablilla de Pechote	2"	1.20 " "
Ferre de Pechote	1"	1.75 " "
Ferre de Pechote	2"	1.40 " "
Guarnición de Pechote	1"	0.40 pul. cada 4 varas
Guarnición de Pechote	1"	0.30 " "
Español 1	1"	0.25 " "
Español 1	1"	0.20 " "
Empinado 1	1"	0.20 " "
Empinado 1	1"	0.20 " "
Barniz de Pechote		0.40 " "
Redojo		0.40 " "

Veto a un presupuesto aprobado

El siguiente es el texto del Veto que la Inspección de Municipalidades puso a un presupuesto extraordinario aprobado por la Comisión de Sanidad y que el señor Gobernador acepta como bueno

San José, febrero 20 1925. Sr. Gobernador de la Provincia. Pte

La Inspección tiene la pena de devolver a Ud. sin el "Conforme" legal, el Presupuesto Extraordinario dictado por la Comisión Técnica de "Sanidad" en el acuerdo XIV de la sesión de 18 de los corrientes, con base en el siguiente reparo:

La suma asignada para resguardar la erogación que se proyecta hacer, no es un ingreso de cenpo verificado en la recaudación del año anterior, (Art. 14 de la Ley de Hacienda Municipal) ni un nuevo recurso legal, donación de dinero, producto de empréstito, de venta de materiales, de objetos o productos cuyo valor total recaudado afirme el equilibrio de los Presupuestos (Resoluciones Ejecutivas Nos 63 y 64 de 15 de diciembre de 1924 y No. 66 del 16 del mismo mes y año.)

Al exigir los requisitos a que se contrae el artículo 14 de la Ley citada, quiso el Legislador evitar que por deficiencias en el cálculo de los ingresos al no llenarse el total presupuesto, pudiera recurrirse al arbitrio que señala el artículo 48 ibidem, con lo cual se falsearían totalmente las prescripciones de la Ley cuando establecen que para emprender sumas de dinero es preciso que medie autorización Legislativa o Ejecutiva

Para evadir la autorización referida, bastaría tan solo incluir los ingresos o señalar caprichosamente una suma como de probable entrada. El Legislador quiere ciertamente dispensar el trámite dicho, en los excepcionales casos en que las rentas del cantón no alcanzan para cubrir gastos autorizados en el Presupuesto Ordinario, por circunstancias anormales que hubieren transformado los datos extraídos del movimiento económica del año anterior.

Creó la Inspección de mi cargo, salvo el mejor parecer de la Comisión que en el caso concreto, si es que el asunto entraña un grave problema que urge inmediata resolución, lo que podría haber quizá, sería formular un Extraordinario con base en una suma que se tomaría del respectivo fondo de reserva, para reintegrarla con el producto de la venta de los receptáculos higiénicos para basura.

De esta suerte, seguramente no habría el peligro de un sobregiro.

Con tal motivo soy de Ud muy alto, y seguro servidor A. GARCÍA SOLANO. Inspector General de Hacienda Municipal

Llegaron máquinas de sumar
BURROUGHS
Arthur Savage & Co. Ltd

Una rectificación al reportaje que publicamos ayer

20 de Febrero de 1925

Señor Director de "La Opinión" P.

Muy señor mío:

Suplico a Ud. se sirva hacer una rectificación al reportaje publicado hoy en su periódico, relativo al Agente Principal de Policía Municipal. Yo no hoble de delito probado, sino de una irregularidad probada.

Soy de Ud. muy atento y seguro servidor y amigo.

N. Quesada S.

NOTA DE REDACCIÓN: Con el mayor gusto dejamos rectificado nuestros reportaje de ayer a que se refiere el señor Quesada, en la forma que él se sirve indicarnos

Dr. HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París
Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta
HORAS DE CONSULTA De 10 a 11.30 y de 2 a 4
Contiguo al Teatro Variedades

Lea "La Opinión"

Los dolores desaparecen como por encanto

Unas ligeras aplicaciones de Linimento de Sloan bastan para dar asombroso alivio en toda clase de dolores, ya sean causados por fatiga o accidentes o por Reumatismo, Neuritis, Sciática, Bronquitis, etc. Penetra sin frotarse. En todas las farmacias.



Linimento de Sloan

El miércoles 18 de este mes, en el camino de Vara Blanca (entre Cinco Esquinas y la Concordia) perdí una cartera con algún dinero y un pagaré por tres mil colones a mi favor, otorgado por doña Sofia v. de Huezco. Gratificaré a quien me entregue el pagaré. Puede entregarse en la oficina de don Luis Cruz Meza. — Lo aviso público para evitar una falsificación de endoso.

San José, 20 de febrero de 1925.
Raf. Zamora G.

¿CONOCE UD. Las Propiedades del Metal TONCAN?

Compre esta Casa de Madera y queda asegurada su vida contra temblores.



La mejor inversión que puede hacer de su dinero es comprando este hermoso

CHALET acondicionado con todo el Confort Moderno y con Garage y Caballeriza

Para informes entenderse con Enrique de Mezerville en "LA OPINION"

Nuevo informe del Inspector General de Ferrocarriles

El Sr. Inspector General de Ferrocarriles ha enviado a la Secretaría de Fomento un informe en el cual hace las observaciones siguientes y el cual ha sido transcrito al Sr. Administrador General del Ferrocarril al Pacífico.

1.º.—Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre Alajuela y San José y viceversa, lo mismo que Cartago y San José y San José y Limón, siguen llevando carros de carga, contraviniendo así su última circular pasada a la Compañía 2.º.—Con respecto a la mercadería que transporta dicha Compañía para el Gobierno, no hay quien haga la entrega de ésta y sepa así lo que se envía y el aforo con que marca la tarifa dicha mercadería. Convendría que se nombrara una persona que controlara así este servicio y evitar luego una cuenta crecida que por tal servicio pase la Compañía al Gobierno 3.º.—No hace mucho tiempo sucedió un accidente en el que pereció el fotógrafo señor Hernández, camino que va a Sabanita (Beneficio Dent). Para evitar tales sucesos es conveniente que se instalen unas agujas que cierren la vía mientras pasa un tren, pudiendo la Compañía poner a uso de sus empleados jubilados a hacer este servicio. 4.º.—Es necesario pedir las tarifas vigentes de la Compañía para ser aprobadas y conocidas del público y sean autorizadas con la firma del señor Ministro actual. 5.º.—Pedir que se remitan los nuevos itinerarios de los trenes de pasajeros 1 y 2—3 y 4 5 y 6 y además los de los trenes mixtos. 6.º.—

Fundado en el artículo 32 de la Ley de Ferrocarril y 36 de la misma, tengo derecho adquirido por el tenor de dichos artículos, a que la Compañía me suministre todos los datos que yo pida concernientes a mis actuaciones como Inspector, pudiendo así contestar, señor Ministro, la indicación hecha por el abogado de dicha Compañía en que solicita la mediación de esa Secretaría para suministrarlos. Espero así no se me nieguen los datos que pedí para mi informe anual. 7.º.—La pizarra que está expuesta en toda estación ferroviaria y que en la de la Compañía de Costa Rica se suprimió, debe exigirse a la vista del público. Dicha pizarra se llama Boletín y debe tener los siguientes compartimientos: fecha, tren, conductor, maquinista, máquina, caboese y hora. Son todas estas indicaciones de interés general, pues así un pasajero sabe a quién debe recurrir, buscando un conductor de confianza para recomendar una persona; cuando debe de privarse de tomar un tren, si un maquinista no conoce línea, idioma español, pudiendo así equivocarse órdenes de tráfico causando los choques como ha sucedido por ese motivo;—buscar el maestro de equipajes y hacerle encargar para cumplirlos éste en el trayecto del viaje.—8.º.—Creo conveniente recomendarle, pedir un informe mensual, igual al que suministra el Ferrocarril al Pacífico, a dicha Empresa de Costa Rica.

Soy del señor Secretario con toda consideración atento servidor, — Alfredo Sáenz, Inspector General de Ferrocarriles.

Sobre una encuesta

El nuevo idioma Castellano

El ilustre hispanista Mr. James Fitzmaurice—Kelly en su último libro «Spanish Literature, A Primer» (Oxford, 1922) al referirse al estilo de Ventura García Calderón, distinguido literato peruano que ha sido Ministro Plenipotenciario de su país en Europa y en donde ha residido largo tiempo, lo califica quizá prejuzgado con la *arcaica xenofilia española* (miedo a los extranjeros) de «Maestro del rápido estilo afrancesado». El erudito literato señor Calderón se sintió herido por el juicio que el sabio hispanista emitió y en una su defensa que hace en folleto publicado por la «Editorial Mundo Latino de Madrid», analiza el lenguaje español caracterizado por la tendencia abstrusa en el decir y la manera simple, de las cuales inclinaciones existen obras y genios consagrados, tales como «La Celestina» (de autor inseguro) en la que el lenguaje difícil de Pleberio y el sencillo y vulgar de la Alcahuela y los sirvientes, están frente a frente; en «El Quijote», en donde Sancho se limita a decir las cosas, mientras que don Quijote sobrecarga las frases (es de advertir que el insigne Cervantes tuvo que sufrir por salirse del lenguaje serio al vulgar, pero sencillo del pueblo). En aquel entonces como ahora, había la descalificación del que usaba apartarse de la culta y docta usanza del decir. Por último en «Congoza», a quien a rates es imposible seguir en el laberinto de sus frases rebuscadas y maravillosas, como en sus «Soledades», mientras que el pueblo lo habla todo por boca de los graciosos de teatro, como bufones que abandonaron la corte, de modo sencillo, claro y

rápido. Este modo de decir se afirmó con el estilo de «Fígaro» (Mariano José de Larra), que no solo tuvo que defenderlo, sino que fué su representante en Francia a donde emigró más tarde. Y por último un elemento de las colonias «El robusto indio americano», Rubén Darío que lo enriqueció con neologismos y cimentó ese nuevo idioma, sencillo, claro y rápido, dando así una lección de renovación a la Madre conservadora. Hoy escriben con este lenguaje *asmático*, Valle Inclán, Azorín, etc. Este último de los citados acaba de ser llevado como miembro activo a la Academia Española de La Lengua y con él ha entrado en aquel recinto de puristas y doctos, este principio de revolución de La Lengua, con lo cual quedará consagrada por más alta autoridad. «Estamos convenidos de hablar la lengua más desgarrada, vivaz y dramática que es la del pueblo español» dice García Calderón; mezcla extraña de *Arabe local y Latín decadente* que habrá empezado a tartamudear bajo los Jueces de Castilla. Y qué más defensa, si es la Lengua que puede contar con donosura y sencillez las bellezas de la vida y la que sin sobrecargar las frases, sabe cantar armoniosa y majestuosamente; una lengua que se libera de la Gramática rígida y empolvada, para independizarse del rigor a que está sujeta y obligada por la Sintaxis, es decir, para lanzarse como las mariposas en su revoloteo inconstante sobre las corolas de las florescencias de la Lengua.

EN CURIOSO

Aerogramas

Viene de la 1 pag.

Evitar la gran congestión actual en el tráfico de la ciudad se han hecho los estudios para la construcción de un puente sobre el río Tamesis y de un túnel por debajo de él, teniendo ambas obras un costo aproximado de treinta millones de pesos. El túnel será construido en Darbord para desviar una gran parte del tráfico del Sur al Norte de Inglaterra, que en el presente pasa por las estrechas calles de Londres.

El fallo de Coolidge en la controversia de Chile y el Perú

Washington, Febo. 20.—Es casi segura que la noticia del fallo del Presidente Mr. Calvin Coolidge en la cuestión de Tacna y Arica, sometida al arbitraje del Ejecutivo americano será dada a conocer antes del 4 de marzo; y no será influenciada por la renuncia del Secretario de Estado Mr. Charles E. Hughes.

Se sabe que éste y Mr. Coolidge han terminado de hecho la tarea y hoy se confirmó una vez más que dentro de un par de meses se dará a la publicidad una nota de la Casa Blanca, con lo cual desaparece la posibilidad de que el fallo sea aplazado para después del 4 de marzo. Por el contrario, hay fundadas razones para creer que Mr. Coolidge dará a conocer su decisión antes de su toma de posesión.

Dicese que se halla en suelo húngaro la exemperatriz Zita

Viena, febo. 20.—El corresponsal del «Der Abend» ha comunicado que en la finca del Conde Esterhazy en Tatavaros, Hungría, ha descendido un aeroplano misterioso. El aparato llevaba dos mujeres cubiertas con espesos velos y un pasajero de extraña apariencia, quienes ocuparon un coche que los aguardaba y que los condujo más tarde al Palacio de Esterhazy.

El corresponsal dice que el pueblo cree que una de las mujeres es la ex-Emperatriz Zita y que expresa la opinión de que ha regresado a Hungría para preparar el camino para que su hijo el Príncipe Otlon ascienda al trono húngaro.

El corresponsal asegura también que en la persona del piloto que manejaba el aeroplano, fué reconocido Zimmermann, quien trajo al finado

Emperador Carlos al mismo lugar la segunda vez que regresó a Hungría después de ser desterrado.

Hace declaraciones el Maharajah de Jamma

Calcuta, India, febo. 20.—El Maharaja de Jammu Kashmir al ser entrevistado respecto de los rumores de que la reciente publicación dada al Rajah Sir Hari Singh en Londres podría afectar la sucesión al trono, declaró:

«No ha surgido tal cuestión». El Maharajah no quiso confirmar ni desmentir las noticias de que entre él y el Gobierno de la India se estaba estudiando un cambio de sucesión.

Recientemente se mencionó en los procedimientos judiciales entablados ante un Tribunal de Londres, el nombre del Rajah Sir Hari Singh, de quien se supone había sido designado sucesor de Maharajah como gobernante de los Estados hindúes, asegurándose que era víctima de una banda de chantageístas.

La campaña zionista tiene muy buen éxito

Berlín, febo. 20.—El doctor Weisemann, Presidente Internacional de la Campaña Zionista, visita actualmente esta ciudad. Ha trazado un cuadro muy optimista respecto del movimiento de colonización en la Palestina, agregando que «la inmigración israelita en la Palestina es la mayor que registra la historia judía en cualquier país».

Rumania prohíbe la salida de su trigo

Bucarest, febo. 20.—El gobierno de Rumania ha prohibido la exportación del trigo, pues se cree que las existencias de ese grano no bastan para atender a las necesidades del país hasta la próxima cosecha. Antes de la guerra, Rumania exportaba anualmente un millón de toneladas de trigo.

La Princesa María va a visitar el Canadá

Londres, febo. 20.—Tan buenos resultados dió la visita del Príncipe de Gales al Canadá recientemente, que la Princesa María y su esposa han decidido de hecho hacer un viaje al Dominio del Canadá el próximo año, según se dijo en fuentes autorizadas.

El Palacio Municipal debe construirse en el corazón de la ciudad

El señor Gobernador pedirá en la sesión del lunes que se estudie el plan de compra del edificio Juan Rafael Mora

Varias ocasiones se ha hablado de la necesidad de refundir las oficinas municipales con la Gobernación de la Provincia hasta se tiene ya en proyecto trasladar esta última oficina a donde actualmente se encuentran algunas de la Municipalidad, esto es, frente a la Plaza García Flamenco.

Un lugar más inapropiado no puede haberse elegido, pues se comprenderá que el público está en continua convivencia con los asuntos de estas oficinas y preciso le será atravesar la ciudad entera para llegar hasta el palacio del Gobierno local.

El palacio de los Ayuntamientos en todas partes del mundo ocupa lugar preferente en el cuadrante de la población y son edificios de estructura magnífica porque constituyen el representativo de la alta civilización y cultura del pueblo que gobiernan y de los intereses que administran.

Hace muchos años se viene pensando en resolver este problema de edificio propio para las oficinas de la Gobernación y Ayuntamiento de San José y no se ha logrado aún llegar a interesar, como es debido, ni al público, ni al Gobierno, ni al propio Ayuntamiento.

Pero ahora se presenta una magnífica oportunidad para hacer que se construya el palacio municipal en toda regla. Según tenemos entendido el señor Gobernador de la Provincia presentará un proyecto a la Corporación Municipal en su próxima sesión, por el cual se puede comprar el edificio de la escuela Juan Rafael Mora al hacerse el remate que será en breve.

Se piensa que si el Gobierno ayuda con alguna suma, el Municipio podrá obtener este edificio y reformarlo, quedando así en posesión de una valiosa propiedad y que es precisamente la que se necesita por estar en el centro de la ciudad y hacia donde se dirige diariamente una romería de gente, nacionales y extranjeros, a obtener mil cosas que les son precisas en la vida de los negocios y de los quehaceres ordinarios.

Es muy posible que en este caso se ponga a la venta el edificio que ocupa actualmente la Municipalidad y con esto se compre el ya citado del Juan Rafael Mora. Los señores municipales verán con simpatía seguramente, este propósito del señor Gobernador, que no lo es suyo solamente, sino de todo el vecindario.

LA Zapatería LA COLOMBIANA participa a su clientela que se trasladó a su nuevo local situado 50 varas al oeste del Banco Internacional.

LAXO-PEP-SEN PRODUJO ALIVIO EN UN CASO GRAVE DE ENFERMEDAD DE LOS RINONES

De Puerto Rico llega un Elogio Entusiasta para este Notable Laxante Vegetal

Otro mensaje de elogio para Laxo-Pep-Sen, un laxante puramente vegetal, procede de Arecibo, Puerto Rico, en donde la Srta. Blanca Rosa Pérez que reside en la calle San Felipe N.º 1, sufrió durante muchos años de infección intestinal y de los riñones; hasta que obtuvo alivio absoluto tomando Laxo-Pep-Sen. Dos botellas de este compuesto de yerbas, la libraron de sufrimientos crónicos, y en la actualidad recomienda su uso a muchas de sus amistades, que sufren de estreñimiento y enfermedades semejantes. Los fabricantes de este notable producto, la Pepsin Syrup Company, 213 Washington St., Monticello, Illinois, E. U. A., hacen la oferta generosa de enviar una muestra gratis a cualquier lector de esta publicación que lo solicite enviando una tarjeta postal.

Laxo-Pep-Sen es, en la actualidad, el laxante líquido más popular, y la venta de más de diez millones de botellas al año es la prueba más convincente de sus méritos. Millones de personas lo usan constantemente, en casos de estreñimiento, lengua sucia, dispepsia y otros mu-

chos trastornos semejantes; que se deben por lo común al mal funcionamiento de los intestinos.



Blanca Rosa Pérez

Sus ingredientes son yerbas y raíces, científicamente mezcladas y compuestas, y se ha usado en todo el mundo desde hace más de cincuenta años. Un médico muy conocido que lo descubrió, lo usó entre sus enfermos, por lo cual se convirtió pronto en favorito del público, pues no contiene ningún medicamento y es de igual eficacia para niños pequeños y las personas mayores. Pruebe Ud. Laxo-Pep-Sen siempre que no se sienta bien. Lo aliviará. En la botica o en la droguería lo puede comprar.

La temporada en Puntarenas está en todo su esplendor

La afluencia de veraneantes en Puntarenas es extraordinaria.

El puerto se encuentra muy alegre. En los baños el movimiento es admirable. Las bellas señoras lucen su garbo y hermosura en las poéticas mañanitas de luz y de alegría. Por las noches serenas el paseo por las orillas del mar que abate los acantilados de la costa es la nota más pintoresca y sugestiva.

El próximo domingo habrá un gran baile en el nuevo salón del Hotel Europa de don Raul Streber. El entusiasmo es grande.

El señor Streber no había querido estrenar antes ese cómodo y elegante salón desde donde se aprecia un paisaje marino admirable.

De los hombres sólo podrán bajar los que coman en el Hotel el domingo. Es decir, una comida danzante de primer orden.

Ha sido vendido el hotel América de Puerto Limón

En la tarde de ayer, tuvimos el gusto de saludar en esta capital al señor don Agustín Robleto, quien ha comprado a don Valentín Soldevilla, por la suma de ocho mil dólares el Hotel América, establecido en Puerto Limón.

El Sr. Robleto, ha entrado ya en posesión de aquel establecimiento, quedando como economo el Sr. don Antonio Gajardo, conocido ya por el turismo que frecuenta dicho hotel.

El Sr. Robleto, ha pensado llevar a cabo grandes e importantes reformas en el establecimiento el salón comedor será ampliado, lo mismo que la cantina. En los cuartos-aposentos será colocado un nuevo mobiliario.

El señor Soldevilla, permanecerá en Limón varios meses más, y luego viajará a Europa.

Suscribase a La OPINION

En el Mercado de abastos El maíz subió cinco puntos

Estable en casi todas sus fases ha estado en la presente semana el mercado. A excepción de la alterabilidad en el precio del maíz, los demás artículos tuvieron el mismo precio de la semana anterior.

Maíz
€ 100 fanega, € 1,10 el cuartillo.

Maíz amarillo
€ 90 la fanega y € 1-60 el cuartillo.

Frijoles negros
€ 2,76 y € 2,65 la fanega, el cuartillo € 3 y € 2,90, cajuela, € 11,50.

Chilenos
€ 13,50 la cajuela.

Cubaces
Hay en plaza poca existencia y precio estable.

Arroz
€ 28 quintal, € 30 ctms. libra.

Popas
Blanca, € 35 el saco y € 1 cuartillo.

Morada € 26 el saco y 90 ctms. el cuartillo.

Cebollas
Extranjeras € 19 el cien y € 0,20 el rollo.

Ajos
€ 60 el quintal, tres por € 0,10.

Dulce
La existencia del dulce es grande. Se calcula que la Fábrica tiene en sus bodegas medio millón de kilos de este artículo. En Alajuela hubo poca actividad; la clase de Grecia fué menos aceptada por la de San Pedro.

Se nos informa que la Fábrica ha recibido gran cantidad de dulce en marqueta procedente de las fincas de Pinto, en el Atlántico.

Hay la creencia entre los comerciantes del mercado, que en vista del abaratamiento del artículo en la Fábrica, el Gobierno pagará en la entrante semana a € 12-00 el quintal. De todas maneras, la noticia corre por todos lados y el Secretario de Hacienda la desmiente porque el deseo de don Ricardo es que se continúe pagando al precio iniciado.

Los precios, pues, a que se cotizó el dulce ayer, fueron los siguientes:

Greciano, 100 atados € 75 y € 82 y € 090 al detal.

Pedreño, 100 atados, € 65 y € 72 € 080 al detal.

Puriscaleno, € 13,50 el quintal y € 080 tamaga.

Queso
El quintal, de Coliblanco, € 100, la libra € 1,20 y € 1,40.

Mantequilla
€ 300 el quintal, € 3,50 libra.

Garbanzos
Extranjeros € 0,90 libra; del país € 0,60 libra.

Fideos
Igual precio semana anterior.

Queso holandés
€ 2,00 libra.

Jabón
€ 9,50 la caja. Otras fábricas venden a precios más altos, según las clases, manteniendo siempre el equilibrio por efecto de la escasez de materia prima en razón del alto precio que esta tiene en el exterior.

Sal
El quintal 10,00 y € 10,50; la libra € 0,15 y 2 por € 0,55.

Bacalao
Caja € 30,00, la libra € 1,50.

Manteca
Criolla, € 110 quintal, libra € 1,20; extranjera, € 95 quintal, libra € 1,10.

Escado
Había poca existencia y se vendió € 0,50, 0,75, y € 1,00 lbs vendió a € 0,50 € 0,75 y € 1,00 la libra.

Carne
De res: hueso € 0,35, lomo € 0,80, posta € 0,60. Cerdo: hueso, € 0,60, posta, chuleta, chorizo € 1,10 libra.

Huevos
Igual precio, € 0,10 cada uno.

Mercado de tabaco
El tabaco ha tenido un precio estable, pues ha llegado suficiente a la plaza.

Ha llegado mucha capa, tripa y capote, de Turrialba a buen precio. En casi todos los puestos de tabaco los precios han sido los siguientes:

Primera.— El quintal, € 225, la libra, € 2,50 Segunda, € 190 y € 180 el quintal; € 225 y € 200 la libra. Tercera, € 90 y € 100 el quintal, la libra a € 125; bajera € 60 quintal, € 100 libra; picadura, € 70 y € 65 el quintal, la libra 90 y € 100. Capa de Palmares nueva, € 300 libra.

De nuestros canjes

Murió en Lucerna (Suiza) el poeta Karl Spitteler, que recibió el premio Nobel en el año 1920. Alcanzó una edad de 79 años.

Murió en Lucerna, Suiza, el poeta Karl Spitteler, que recibió el premio Nobel en el año 1920. Alcanzó una edad de 79 años.

Los huevos de una lombriz (Oxyuris vermicularis), que se pueden encontrar en verduras mal lavadas, se vuelven larvas en el intestino delgado. Estas penetran por la pared del intestino llegando así en los vasos de linfa y de sangre en el hígado. De allí penetran al corazón, a los pulmones, hasta llegar al fin al esófago o a la tráquea.

De este punto la lombriz principia de nuevo su carrera por el laberinto del cuerpo humano poniendo huevos en el intestino delgado.

La temperatura más alta en la sombra se encontró a 40 kilómetros al Sur de Trípoli en Azizie: 58 celsius. En California en el Valle de la muerte donde ya muchos se han vuelto locos, se observaron... 56,80 en la sombra.

En el parlamento inglés el número de diputados femeninos se redujo a la mitad, mientras que en los E. E. U. U. los estados Texas y Wgoming tienen gobernadoras. España tiene un burgo maestre femenino, Inglaterra seis.

La primera japonesa con título de doctora en medicina abrió su consultorio.

Para el servicio especial en los grandes rios de la China se construyen ahora cañoneros para el Gobierno de los E. E. U. U.

El nuevo Zepelin de la Vickers Co. en Inglaterra tendrá 5 millones de pies cúbicos, más del doble que el de "Los Angeles".

En Rusia corre la primera locomotora de 1200 caballos sistema Diesel que usa el mazut, aceite crudo del país, como combustible. Hay inmensos trechos relativamente secos (este pas, desiertos) y sin carbón.

ESTREÑIMIENTO
Curado con la
CASCARINE LEPRINCE
ACCIÓN REGULAR - LAXANTE PERFECTO
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS
D^r M. LEPRINCE, 62, Rue de la Tour, PARIS

La Compañía Ughetti llegará a principios del mes entrante

Tuvimos el gusto de recibir en nuestras oficinas al representante de la Compañía Ughetti quien nos manifestó que ésta llegaría a San José a principios del mes entrante. Actuará en el Teatro Moderno.

En esta ciudad se espera con ansia la llegada de la Compañía Ughetti, ya bien conocida entre nosotros, y el éxito de su temporada será brillante no sólo por lo selecto de su repertorio sino también por los magníficos artistas que la integran.

Gimnasia si, boxeo no

El Gobernador ha prohibido terminantemente el boxeo. Y como en esta capital se practica el arte de Carpentier, si es que así puede llamarse el box, se han tomado las medidas convenientes para impedir tales ejercicios. Los centros de boxeo serán vigilados por la policía.

Le roban a los turistas
En la oficina de detectives se encuentran presos varios negritos por haber desplumado a unos turistas que viajaban con ellos como intérpretes. Lo curioso del caso es que a los negritos defendiéndose hablan en tal dialecto que nadie les entide jota. ¡Guat—quiera los hace hablar!



¡MAMA! es hora de tomar mi OZOMULSION

La OZOMULSION debería darse a su niño con regularidad para promover su CRECIMIENTO y FUERZAS.

Muchos padres abandonan sus niños hasta que sus Pulmones y Organos Bronquiales se han debilitado de tal manera que no pueden resistir los ataques de los Gérmenes Tuberculosos.

Muchos bebés y jóvenes niños padecen de debilidad en los huesos, deformidad de las piernas y raquitismo, y son enfermizos, delgados y tardíos en crecer. La OZOMULSION es lo mejor en éstos casos, porque contiene los elementos necesarios para formar fuertes huesos, carnes firmes y vigor corporal. Jóvenes niños que están afectados con cualquiera de éstos males, o que no crecen con la rapidez debida, se beneficiarán mucho tomando La OZOMULSION con regularidad. Ellos la toman con placer pues es agradable y tiene buen sabor, en vez de ser mala de tomar como son las preparaciones ordinarias de Aceite de Hígado de Bacalao.

Si los niños padecen de Tos, Catarros, Sarampión, Papera, Tos Ferina o Cualquiera de las Enfermedades que les son comunes, debe darseles La OZOMULSION, pues ayuda d mucho a curar sus males, y los fortalecerá y pondrá otra vez en salud perfecta.

Dá Carnes **OZOMULSION** Produce Energías
Tiene Buen Sabor. Consiga Un Frasco HOY.

R. E. SMYTH & Co.
Tienen el gusto de avisar a su clientela y amigos, que han vendido su negocio de Representaciones de casas Extranjeras AL SEÑOR DON ADRIAN COLLADO, BANQUERO DE ESTA PLAZA. Al propio tiempo se complacen en manifestar que continuarán como siempre como **Agentes de Aduana** en cuyo ramo ofrecen el más activo despacho de todas las consignaciones que se les encomienden. San José 17 de Febrero de 1925

QBONG TAI CHONG & CO.
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores y Exportadores
PUNTARENAS C. R.

IMITADA POR TODOS **CERVEZA TRAUBE** IGUALADA Por NINGUNO

SECCION DEPORTIVA

BASE-BALL

Por BORICUA

El "Boer" se enfrentará contra el "Laberinto" en el estadio nacional el domingo próximo a las 2 h.

Existe gran expectación entre los "fans" para presenciar este encuentro, pues ya el "Laberinto" derrotó al "San José" en su primer encuentro. "América" vs. "San José". El encuentro de esas novenas de segunda fuerza lo será en la Plaza González Víquez a las 9: de la mañana. Será el segundo juego del "América" esta temporada.

Campeonato profesional en Cuba

Según las últimas noticias de Cuba, la situación de las novenas es la siguiente:

Almendares con un average de 667
Santa Clara 500
Habana 421
Marianao 388

El pitcher Petty (americano) y Levis (panameño) ocupan los dos primeros puestos con un average de 1,000 cada uno.

El catcher Mike González ocupa el primer puesto con un average (promedio) de 1,000.

Cueto indultado

La Liga de Base-Ball resolvió levantar la pena impuesta a ese importante jugador del "Habana". Manolo Cueto es uno de los mejores jugadores con que cuenta el capitán Miguel Ángel González.

Le regalan un reloj a Mike González

Conspicuos "fanáticos" de Cuba le han regalado a ese jugador profesional un reloj magnífico de platino, valorado en la cantidad de cuatrocientos diez dólares. Este regalo es con motivo de la eficiente labor en el club "San Luis" de la Liga Nacional de los Estados Unidos que ha tenido Mike

Campeonato semi-profesional en Borinquen

Las novenas que participan en el Campeonato semi-profesional de Puerto Rico y su posición de acuerdo con el promedio son:

Ponce - Huracao - Athletic
Arecibo - Ribash - Puerto Rico

la primera con 718 como average.

Un Souvenir para los Senadores

Leopoldinas de oro con brillantes, serán regaladas a los jugadores del Washington Americano, por el Comisario Landis, como recompensa por su victoria sobre los "Gigantes" en el champion del mundo. El dije es como una pulgada y media de largo y una de ancho. En el medio tiene una miniatura del Capitolio. A cada lado tiene un águila americana. Abajo tiene dos bates de esmalte blanco. En el lugar que se cruzan una bola blanca. En el medio un brillante incrustado. El fondo del dije es blanco, azul y rojo en esmalte. En la parte de arriba en oro, dice: Washington, sobre un fondo azul obscuro, y en la base dice: "Champions mundiales, 1924"

Los beisboleros fueron recibidos por el Papa

Por cablegrama de Roma se ha tenido noticias que los beisboleros americanos que fueron a Roma después de la terminación de los juegos de exhibición en París, fueron recibidos en audiencia especial por el Papa, quien les concedió la bendición Papal. Casi todos los peloteros estaban acompañados de sus esposas. Los visitantes salieron muy impresionados por la solemnidad de la ceremonia.

Entre los visitantes se encontraban Hugh Jennings, Johnny Evers, Urban Faber y Jack Mc Innes. Todos estrellas del diamante.

Nuevos nombramientos del Club "San José"

En la reunión ordinaria verificada por ese club el jueves pasado se nombró como Manager General de las novenas al Sr. Nicolás López. También se nombró como Delegado sustituto ante la Liga al joven Espíritu Santo Morales Castro, en sustitución del joven José Luis Picado. Morales es también el capitán de la segunda fuerza. La actividad y buenos servicios de Morales le han colocado en estos puestos.

El Gobernador de la provincia asegura que limpiará la capital de mendigos

Ayer en la mañana conversamos con el Gobernador.

La conversación giró alrededor de la plaga de mendigos.

Don Rogelio declara que él limpiará a todo trance, la capital de la terrible plaga de mendigos. La campaña, nos dijo, había sido obstaculizada por cuanto el Gobierno no cumplía con el ofrecimiento de contribuir mensualmente con una suma de dinero. Pero ya subsanada la dificultad y gracias a la contribución del comercio, el Asilo de Incurables recibe a toda clase de inválidos.

La policía tiene orden de arrestar a los mendigos sean hombres sanos o enfermos, mujeres vagabundas o niños pordioseros.

Los enfermos al Asilo; los vagos a trabajar o la cárcel.

Actualmente hay en la Penitenciaría varios detenidos.

Loción Higiénica de Belleza del Médico pobre Aureliano Rodríguez Gallardo, en San José, 3a. Av. Oeste 1401.

La triste historia de una cieguita

Con la colaboración del Director de Policía yo garantizo el éxito de la campaña.

Muchas veces se presentan casos muy interesantes. Ayer, por ejemplo, fué arrestada una

mujer que imploraba la caridad con un niño en los brazos. Estaba sana y fuerte. Entonces, como el mal exige el remedio, busqué el modo de colocarla. Actualmente trabaja

en una casa como lavandera mientras el niño juega, grita o ríe en un cajón de pinotea.

Y así hemos resuelto varios casos. El de la cieguita, por ejemplo, una pobre niña que recorre las calles en unión de una compañerita, es grave.

Esa infeliz tiene curación, pero sus familiares se oponen a ello para explotarla ruinmente.

Varias veces ha sido resuelta y siempre sus parientes se la roban. El caso es muy triste. La pobre enfermita se encuentra ahora en el Asilo y dentro de un mes será operada.

Entonces dejaré de vivir en una eterna noche.

La cuestión, nos declaró don Rogelio, es que yo procederé con toda la energía del caso.

La ciudad quedará sin un mendigo.

¡Dios lo quiera!

EL FAMOSO
A Z U C A R
DE JUAN VIÑAS

estará a la venta de mañana en adelante en mis bodegas. Despacharemos directamente del Ingenio los pedidos de provincias. Consulte nuestros preciosos y calidad.

J. A. Coronado
AGENTE

Teléfono 511

Trapos viejos, pero limpios, se compran en la Minerva

PARA TODO TRABAJO DE IMPRENTA

La

Minerva

Talleres de "LA OPINION"

¡Económice!

Lo que en cualquier parte le cuesta 100 aquí le costará 90

ABRA UN CREDITO Y SE LE FIA

INDUSTRIA FRANCESA

Sucursales en Cartago y Heredia

Jesús María Castro

Jabones de primera calidad

Teléfono 100. Plaza Víquez. San José

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA:—Cualquier número de palabras a una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.
—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.
—No menos de tres inserciones.
—PAGO ANTICIPADO.

Vendo o alquilo en Alajuela Casa nueva a prueba de temblores, grande higiénica, 150 varas al este de Catedral.
Entenderse con Ezequiel Fonseca
V. F. 28

Véndense dos lotes, ambos esquineros en la jardinería de Aranjuez, 20 X 37 y 10 X 48 varas cuadradas respectivamente.
Permenores, Arturo Aubert
V. F. 21

Se Alquila Magnífica casa de madera con 11 cuartos, corredores interiores y exteriores, doble servicio sanitario jardín y patio grande.—María Teresa de Aguilar Teléfono 178 V F 19

Agricultores Ofrecemos de existencia: **ABONOS** para CAÑA, **BANANOS** probados y eficaces, referencias de los más renombrados dueños del país. Precios moderados.
F. REIMERS & Co.
San José, 75 varas al Norte Librería Lines.

Estantería Una estantería con urnas y crucel, se venden en el Almacén de muebles de C. Hernández y Co. 125 varas al Norte del Carmen.—Teléfono 972.

Vendo en Coronado, La Palma, carretera a Carrillo 75 manzanas potrero y montes con casa madera propia para cría y engorde de ganado. Informes Manuel Lascara, San José, Horacio Méndez, en Coronado.

El Médico Pobre
El médico pobre se ha trasladado de domicilio y se encuentra actualmente en la S. Avenida oeste, número 34, contiguo a la cafetería "La Melodrina."

La Tesorería de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida, suplirá a los socios que no hayan cubierto sus recibos de enero, se sirvan pasar a la Tesorería a cubrirlos, por encontrarse el señor señor Romero enfermo, no pudiendo por dos o tres semanas atender su obligación.
Al mismo tiempo, la tesorería entregará a cada uno, el Informe de Asamblea leído el 11 de enero corriente.
V. E. 31

Casa amueblada recién construida, contra temblores, con todo confort moderno, rodeada de jardín, se alquila de abril en adelante por seis u ocho meses a persona de responsabilidad; preferible matrimonio sin hijos pequeños. Para informes oficina Víctor Fabián San José, Esquina C I N. Av. I. E
V. F. 15

Se alquila una preciosa casa contra temblores, en punto céntrico, 50 varas al oeste de la Bicicleta. Para detalles y precio entenderse con las señoras María Isabel y Dara Heilbron.

Rieles Se venden varios Kilómetros.—Entenderse con C. de Mézerville.

En casa de familia se alquilan dos cuartos con pensión.—DELFINA DE CORDERO.—75 varas al Sur del Teatro Moderno.
V. F. 26.

Vendo en condiciones favorables de pago mis propiedades en el Zapote cultivadas de café y son casa. Informará Leopoldo Acosta en el mismo lugar.

Acaba de llegar Panel meloccha, "el único legítimo" y "Carbolinum" para preservar maderas, a precios sin competencia.
Clavos de alambre a \$ 36.00 to' mando quintal.
W. Steinvorth & Hno. Suc.
V. F. 17

Compró Una máquina de escribir Remington o Underwood en pagos mensuales. Buena garantía Ap. S Tel. 688 Dirección Eina

Señorita Que habla y escribe inglés y español y que sabe mecanografía desea co' locación en tienda u oficina con buenas recomendaciones dirigirse al apartado 11. Ciudad,
V. E. 31

Casa, pequeña, contra temblores, en punto céntrico se necesita.—Teléfono 688

Trapiche horizontal
Se vende uno para fuerza, motriz marca Gordon.—Entenderse con C. de Mézerville en la Imprenta Minerva.

Baneros Buena oportunidad para siembra de banano. Se ofrece en arrendamiento excelentes tierras de montaña habilitadas de tranvías y a proximidad de ferrocarril en el Atlántico.—Para más detalles dirigirse al apartado de correos 774.

Anillos de puros Surtido muy variado.—De venta en la Lito, grafiá Minerva.

Rieles nuevos para tranvía ofrecemos sujeto a cambio sin aviso al precio de \$470 el kilómetro cil Limón, entrega inmediata.—GMO. NIEHAUS & Co. LIMON.—V. F. 12.

Vendo Por no poderlo atender personalmente vendo mi establecimiento comercial "La Polar" situada en el Paso de la Vaca. La clientela es magnífica. Para detalles completos con CESAREO GARCIA V. 4 F.

Lote CENTRICO se vende uno en la Cuesta de Núñez.—Entenderse con Emilio de Mézerville en su oficina frente al "Diario de Costa Rica".—Tel. 301

Cacao en Grano De 1ª calidad Depósito permanente. Enseguida de Librería Güell. Calle tranvía Pacífico

Espectáculos en los diferentes teatros de San José

AMERICA
Sábado 21 de Febrero
COMPANIA DE ALTA COMEDIA Y DRAMA
"María del Pilar Martínez"
A las 8.30 p.m.
Por primera vez en esta temporada el intenso drama en tres actos, en prosa obra de Guida Da Vero na, adaptada a la escena por María del Pilar Martínez
La Vida
Comienza
Mañana
Cautiva y conmueve al espectador

ADELA
Sábado 21 de Febrero
A las siete p. m.
Muy buenas
Cómicas
A las 8.30 p.m.
Laura La Plante presenta su graciosa comedia
CARIÑO CIEGO Y EGOISMO
y al final un magnífico programa de couplets por
Flora Ochoa

MODERNO
Sábado 21 de Febrero
A las 7 p. m.
Muy buenas
Cómicas
A las 8.30 p. m.
Répise del drama emocionante
LA VUELTA AL PAIS DE DIOS
por Nell Chipman
MAÑANA
EL TRIUNFO DEL HONOR
En la semana entrante
El Circulo Matrimonial y La Sirena de Sevilla por Priscilla Dean.

VARIEDADES
Sábado 21 de Febrero
A las 7 p. m.
Y
A las 8.30 p.m.
Ninal de la gran película
Los Misterios de París
PROXIMAS NOVEDADES
Terror de las mujeres por Harold Lloyd, La Sirena de Sevilla por Priscilla Dean, El Circulo Matrimonial, La Edad del Peligro, La Garzona de Pate Marguerite, El Hombre que Lloro por Andre Nox

AMERICA
«Mancha que Limpia» Anoche fué puesta en escena este hermoso drama de don José Echegaray, en reposición de «La Vida Comienza Mañana» que había sido anunciado a causa de haber enfermado uno de los actores que en esta obra debía tomar parte principal. Aún cuando el público lamentó esta circunstancia, por la espectación general que existe por conocer el drama de María del Pilar Martínez, que al decir de los que la conocen es una obra maestra, acogió con gusto la obra de Echegaray que tuvo una representación muy feliz, habiendo sido aplaudido con verdadero entusiasmo, la labor de la primera actriz María del Pilar, fué un dechado de arte escénico, de buen gusto: de inspiración sostenida en toda la obra.
La señorita Arizala en su papel de Enriqueta, estuvo sobresaliente: nos reveló todas sus condiciones de buena artista, y lo propio debemos decir de la señora Castillo. Campaña, como siempre, a la altura de su bien sentido nombre de actor dramático. El señor Bañeros, Saravia e Iscaray, completaron con su trabajo el éxito de la jornada, que resultó lucida en extremo.
Al final, la ovación fué ruidosa.
Esta noche será representado el gran drama de la eminente actriz María del Pilar Martínez: la sociedad josefina se prepara a hacer presente a esta noble intelectual, todo su aprecio y simpatía, con motivo del estreno de su inspirada obra.

ADELA
Laura La Plante vuelve al Adela con su graciosa cinta cómica - dramática «Carño Ciego y Egoísmo»
Una de las plagas que causan grandes desastres en nuestra sociedad, es la cantidad de hombres vagos que tienen siempre una hermana o un pariente cualquiera respaldándoles con su trabajo para su vida de holganza. Y nuestras familias están infestadas por esa tremenda calamidad: parientes sanos que tienen gran pereza para trabajar.
En Carño Ciego y Egoísmo una gran película, Laura La Plante enseña la manera de combatir eficazmente esa calamidad, esta noche a las 8.30.—Se tendrá un hermoso final de fiesta con un bonito programa de couplets ejecutado por la simpática canzonetista española FLORA OCHOA.

MODERNO
El espectáculo más interesante de Base - Ball
Para los aficionados a esta clase de deporte, el Domingo entrante se tendrá el mejor espectáculo, en el drama que se estrenará en el teatro Moderno. Bat es un expresidario que aprovecha su gran afinidad al Base-Ball para regenerarse; y llega a convertirse en el ídolo de todos los niños de los Angeles California. EL TRIUNFO DEL HONOR, interpretado por Rodeliffe Fellows y Fritzi Ridgway, es un drama soberbio de escenas muy interesantes y bastante conmovedoras.
Esta noche a las 8.30 se reprisará el espectáculo emocionante De Vuelta al País de Dios y a las 7 se pasarán muy buenas COMICAS.

Variedades
Se acerca ya el gran final de «Los Misterios de París» que se están exhibiendo en este teatro en las tandas de las siete y de las ocho y media, con éxito siempre creciente. No es posible pedir más, tratándose de obras de este género. «Los Misterios de París» es una película de un verdadero arte, de arte exquisito, que colma las exigencias de la crítica más severa.
La gran obra del novelista francés está filmada con todas las excelencias que ha sabido aportar la alta mentalidad del arte francés.
Se anuncian, para dentro de poco tiempo, otras novedades que harán época en los anales del Variedades.

VINO Y JARABE DE DUSART
al Lactofosfato de Cal
El JARABE DE DUSART se prescribe a las nodrizas durante la lactancia, a los niños para fortalecerlos y desarrollarlos, así como EL VINO DE DUSART se receta en la Anémia, colores pálidos de las jóvenes, y a las madres durante el embarazo.
PARIS, 8, rue Vivienne
Y EN TODAS LAS FARMACIAS

Interesante entrevista etc.

Viene de la pág. 1
percibían por multas. Esta anomalía fué descubierta hace ya un tiempo. En aquel entonces don Justo Facio ofreció llevar el caso ante el Promotor Fiscal Aparecían recibos extinguidos por el Agente por la suma de \$ 30.00 y en la Tesorería Escolar el señor Bonilla solo \$ 10.00 recibía... No supe nunca el resultado de las gestiones de don Justo. Mientras tanto, el Inspector continuaba en sus funciones. Y una mañana se presentó en la Agencia, pidiendo los libros. El señor Vargas Araya se negó a ello y después de un incidente pudo, el señor Zayas, obtener los comprobantes. En ellos constan los procedimientos incorrectos. En el talonario de multas aparecen en blanco las líneas que corresponden a las sumas respectivas... En consecuencia, el Inspector interrogó al Agente sobre el dinero. Este sacando unos billetes de la bolsa se

los mostró...
En esa situación el talonario fué decomisado. Entonces se le pidió al Gobernador una constancia de ello para devolverle el libro al Agente con el fin de que continuara cobrando.
Pero como el señor Sotela no creyó conveniente el procedimiento se le envió un nuevo libro a Vargas Araya.
La irregularidad está ampliamente comprobada en toda su extensión.
En consecuencia, se justifica la labor del Inspector de Tesorerías Escolares.
Otras muy importantes declaraciones nos hizo el distinguido ciudadano con su proverbial franqueza y sinceridad.
TACK HING LUNG y C. GIL CONG
IMPORTADORES - Puñtaronas
Lea la Opinión

Labores Parlamentarias

Viene de la cuarta página
que los interesados cobren a su antojo.
Un muelle viejo y recondado vale mucho menos que uno nuevo.
Está de acuerdo con el señor Arias.
Presidente. Este asunto hay que verlo serenamente. Antes hay que estudiar el contrato.
La mesa pedirá a la Compañía una respuesta y yo creo que será satisfactoria.
La aceptación del dictamen en este momento adelanta el trabajo.
Arias. Su deseo ha sido colocarse en un punto de justicia.
Considera adecuada la suma del perito Cabezas.
Chaverri. Considera que hay un error respecto al dictamen del señor Cabezas en que se basó la Comisión. Pide se estudie el punto.
(El error pasa de \$2000) Cortiz Odio. Refuta al señor Leiva.

Acepta la indicación del señor Presidente. Se reserva su moción para la discusión detallada.
La discusión se prolongó largamente entre los señores: Valenciano, Ortiz Jorge, Cordero, Chaverri, Rodríguez, Romagosa y Volio.
Aprobándose el dictamen en primer debate.
Empréstito de Turrialba
Se aprobó la dispensa de trámites solicitud del Municipio de Turrialba para contratar un empréstito.
Reclamo
Fué leído el dictamen favorable al reclamo de don Roberto Rafael Badilla (\$500) para que se le indemnizara de las pérdidas que sufrió en el saqueo que las turbas panameñas le hicieron a su taller cuando el conflicto de Coto.
Volto Defiende el proyecto.
Presidente Se da por discutido el dictamen? Se levantó la sesión

LITOGRAFIA MINERVA
Se encarga de toda clase de trabajos especialmente de etiquetas
Fomentar la afición a la lectura de un periódico serio es obra de patriotismo y cultura.
Suscríbese a "LA OPINION"

Royal Netherlands West India Mail
COMPANIA REAL HOLANDESA DE VAPORES
El vapor STUYVESANT de 5000 Tons.
Saldrá de Puerto Limón, para Amsterdam haciendo escalas en Cristóbal, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados, Plymouth y Havre, el
Febrero 19 de 1925
llevando pasajeros y carga.
Para pormenores dirigirse a Sasso Pirie Sucs, San José C. Harrell Smith en Limón.